



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 20 de enero de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, El Heraldo de México, El Universal, El Sol de México, La Prensa, El Economista, La Razón, Ovaciones, Excelsior, Crónica, Diario Imagen, Reforma, Contra Réplica, Reporte Índigo, El Financiero.

Baja asistencia en escuelas públicas de la CDMX/La Jornada

El aumento de contagios por la variante ómicron redujo el retorno de alumnos en planteles públicos de educación básica, los cuales regresaron al sistema híbrido. En instituciones particulares de nivel medio y superior ocurre algo similar. El presidente López Obrador refrendó su apoyo a las clases presenciales y consideró un avance que la UNAM lo analice. La imagen es en el primario Benito Juárez, colonia Roma.

México se mete al Top 20 de Ómicron/El Heraldo de México

En el recuento en 119 países en torno al covid, México ocupa el primer lugar con más casos de Omicron en América Latina y el número 15 a nivel mundial. De acuerdo con la plataforma para Compartir Todos los Datos Sobre la Influenza (GISAIID, por sus siglas en inglés), nuestro país registra dos mil 59 casos positivos con la variante Ómicron. Apenas el 6 de enero México ocupaba, en este mismo ranking, el lugar 23 con 374 casos positivos por ómicron y en unos días pasó al lugar 15 con un aumento de cuatro veces el número de infectados. Después de nuestro país, Brasil es la nación en Latinoamérica con más casos de la variante con mil 725; aunque en una notificación anterior contaba con mil 338; Colombia se encuentra muy por debajo con 261, pero tenía 279 y Chile con 31, después que se reportaron 39. En América del Norte, Estados Unidos ocupa el segundo lugar a nivel global con 133 mil 822 casos y Canadá el sexto con seis mil 406, según la plataforma especializada.

Se registran en un día 60 mil 992 casos de Covid-19/El Universal

Desde que inició 2022, México ha reportado seis récords en el número de contagios de covid. Ayer se sumaron 60 mil 552 casos con respecto al día anterior, para un acumulado de 4 millones 495 mil 310. Esto significa que en lo que va del primer mes del año, el país ha acumulado 515 mil 587 nuevos contagios, lo que equivale a un promedio de 28 mil 643 casos por día. Además, el país superó las 302 mil defunciones por coronavirus. De acuerdo con el Informe Técnico Diario que publica la Secretaría de Salud, se contabilizan 302 mil 101 muertes asociadas al coronavirus, un incremento de 323 en las últimas 24 horas. La dependencia federal, que encabeza Jorge Alcocer Varela, indicó que existen en México 325 mil 234 casos activos de covid, los cuales equivalen a 69% del total de casos registrados.

Abdala es incompatible para mayoría de mexicanos/El Sol de México, La Prensa

La vacuna cubana aprobada por nuestro país sólo funciona como refuerzo de Sputnik, Pfizer y Moderna, que se aplicaron en México a vacuna cubana Abdala, que la Cofepris autorizó el pasado 28 de diciembre para uso de emergencia en México, sólo es compatible con tres de las siete vacunas que se han aplicado en el país. BioCubaFarma, el complejo biofarmacéutico que desarrolla Abdala, aseguró a El Sol de México que cuenta con evidencia de que su biológico incrementa la cantidad y calidad de la respuesta inmune específica al SARS-CoV-2 en personas que han recibido previamente dosis de la vacuna rusa Sputnik, las estadounidenses Pfizer y Moderna (las tres, aplicadas en México) y la china Sinopharm, que no ha sido usada en nuestro país. Añadió que se mantienen conversaciones con el gobierno mexicano para definir la demanda y los costos de las vacunas.

Instituto Mexicano del Seguro Social celebra su 79 aniversario/El Economista

En 79 años de existencia, el IMSS se consolida como referente de la seguridad social en México y América Latina al ofrecer a su derecho habientes servicios médicos, culturales, educativos, prestaciones económicas; a lo largo de su historia ha demostrado su capacidad de respuesta ante desastres naturales y crisis sanitarias, hoy con el compromiso de sus trabajadores se brindan servicios de salud a 83.2 millones de mexicanos. Con un equipo de salud conformado por 146,000 personas de enfermería, y más de 84,000 médicos, en un día típico en el Régimen Ordinario se otorgan 404,118 consultas. Así mismo, el IMSS tiene 1,531 Unidades de Medicina Familiar CUM, 251 Hospitales Generales, 25 Unidades Médicas de Alta Especialidad (UMAFJ, 34 Unidades de Atención Ambulatoria [UMAA), 16 Centros de Atención Oftalmológica, 10 Unidades de Detección y Diagnóstico de Cáncer de Mama, 18,774 consultorios, 1,119 quirófanos y 56,753 Para la atención a la pandemia, se construyeron 11 Centros de Atención Temporal (CAT) covid: tres en Ciudad de México Norte, dos en Chihuahua y uno en Durango, Estado de México Poniente, Morelos, Jalisco, Nuevo León y Zacatecas, que permiten sumar 736 camas.

Crece ausentismo laboral/El Heraldo de México, La Prensa, La Razón

Las industrias del Estado de México registran en promedio entre 10 y 15% de ausentismo entre sus trabajadores por incapacidades y permisos covid, mientras que en los sectores de comercios y servicios están faltando a trabajar entre 8 y 10% del personal, informó Laura González, presidenta del Consejo Coordinador Empresarial del Edomex (CEM). La empresaria señaló que en algunas áreas productivas de las industrias establecidas, el ausentismo alcanzó hasta 18%. De acuerdo con datos del organismo, en toda la entidad cerca de 700 mil trabajadores se ausentaron de sus empleos por síntomas del virus o enfermedad confirmada, tanto en la Iniciativa Privada (IP), gobierno y sector informal, sin importar si están asegurados o no. El IMSS otorgó del 1 al 17 de enero 36 mil incapacidades y permisos por covid en el Edomex.

Aplica ISSSTE refuerzo a su personal en hospitales/Ovaciones

El ISSSTE vacunó con el refuerzo contra covid a más de 65 mil trabajadoras y trabajadores de clínicas y hospitales para fortalecer su protección ante el aumento en la atención de casos con respecto al reporte de algunos estados del país, informó el director general, Pedro Zenteno Santaella. Para el instituto es prioritario que todo el personal administrativo, médico y de enfermería, así como quienes proporcionan atención a la pandemia en clínicas y hospitales estén protegidos y en condiciones de procurar el derecho a la salud de todas las personas razón por la cual fueron inmunizados con la dosis AstraZeneca como parte del Plan Nacional de Vacunación que impulsa el Gobierno de México, puntualizó.

En 3 semanas Ómicron cubrirá el país, alertan/La Razón

Virólogos advirtieron que en 15 días más la variante Ómicron cubrirá la mayor parte del país, debido a que en cuatro meses casi desplazó a Delta y sus sublinajes en toda la República Mexicana. Además, aseguraron que existe un subregistro en el número de contagios oficiales en el país, ya que se debe multiplicar por 30 cada positivo, que es la cantidad que infecta cada persona. Es decir, el cálculo de este mes podría llegar a 13 millones 651 mil 050 contagios, tomando en cuenta los 455 mil 035 nuevos casos registrados por la Secretaría de Salud del 1 al 18 de enero. En entrevista con La Razón, el virólogo de la UNAM, Rodrigo Jácome, explicó que es cuestión de tiempo que Ómicron rebase por completo a Delta, debido a que todas las nuevas gráficas así lo confirman. “Vemos que ya casi lo desplazó por completo en el país, pero en las zonas donde no lo hay es por una situación de muestreo”, aseveró.

Aumentan contagios entre niños/Excélsior

“Ayer martes aplicamos 300 pruebas; salieron 150 positivos, pero hemos notado en los últimos días que los contagios en niños han aumentado: el lunes fueron 50 (menores positivos), pero ayer fueron 70. “El problema es que muchos son familiares y en muchos casos los niños no tienen síntomas y así los mandan a la escuela”, dijo a este diario uno de los integrantes del personal que atiende en el quiosco de salud del Parque de la Consolación, en Pedregal de Santa Úrsula, Coyoacán. Ayer, desde las 05:00 horas comenzó el arribó de personas a este módulo La entrega de fichas inició a las 08:00 horas y en 15 minutos se agotaron. Samantha llegó de la mano con su hijo Eduardo de 7 años de edad, los dos con dolor de garganta y cabeza. “Somos positivos; yo pienso que nos contagiamos en la calle, porque yo trabajo y prácticamente mi trabajo es estar en la calle. “Eduardo estuvo asistiendo a la escuela, pero esta semana ya no lo mandé para no arriesgarlo y resulta que comenzó con síntomas”, relató. Guadalupe y su nieta Flor también acudieron con síntomas: “No sabemos cómo, pero estamos contagiadas; me preocupa mi nieta porque no tiene vacunas; yo ya estoy vieja y tengo todas las vacunas, pero ella no”, dijo.

¿Se acabará la pandemia con ómicron?; el Dr. José Campillo lo explica/Crónica

Después de ómicron, ¿se terminará la pandemia?; dada su alta transmisibilidad, ¿se generará finalmente la inmunidad de rebaño (85% de la población)? Desde la biología evolutiva no hay forma de saberlo, lo único que es seguro es que el SARS-CoV-2 seguirá evolucionando. Lo que esperamos los seres humanos es que sus siguientes cambios y mutaciones generen variantes menos riesgosas para nosotros y la manera en que podemos contribuir a ello es disminuir la velocidad y número de éstas, aumentando la vacunación global y apegándose a las medidas de prevención que, se supone, ya conocemos bien. Lo anterior fue expuesto por José Campillo, investigador del Departamento de Biología Evolutiva de la Facultad de Ciencias de la UNAM y miembro de la Sociedad Mexicana de Virología. En la videoconferencia titulada “¿Se acabará la pandemia con Ómicron?”, transmitida a través del Facebook de la facultad, explicó algunas características de la nueva variante que ha ganado terreno como la preponderante en el planeta.

Males como el covid-19 surgen por daños al medio ambiente: historiador/La Jornada

A pesar del impacto que ha tenido la pandemia de covid en el mundo, no ha sido la más grave ni será la última, advirtió el historiador José Iturriaga de la Fuente. Ante la complejidad que implica el manejo de emergencias como la que se ha vivido en estos dos años, ya es hora de que la humanidad tome medidas para frenar la depredación del planeta. Indicó que tal afectación al medio ambiente ha sido la causa de males como el coronavirus, y otras enfermedades se han originado con anterioridad por modificaciones en el hábitat de la fauna silvestre. El crecimiento de las ciudades y la contaminación ambiental ha obligado a los animales a buscar nuevos sitios para vivir, con lo cual también se ha transformado la forma en que interactúan entre sí y con los seres humanos, explicó el especialista en el foro Historia de las pandemias y los servicios de salud en México, organizado por la Fundación Miguel Alemán.

Denuncia el CNA doble etiquetado/Reforma

La actualización a la normatividad comercial y sanitaria para derivados de trigo y maíz implica un doble etiquetado para productos regulados por la NOM-51 con sellos de advertencia nutrimental, de acuerdo con la industria. La Norma Oficial Mexicana (NOM) 187, propuesta por las Secretarías de Economía (SE) y Salud, exige incluir en etiquetas información comercial y sanitaria, establecer qué clasificación, ingredientes y especificaciones deben cumplir, disposiciones sanitarias y métodos de análisis del lugar donde fueron procesados. “Lo que nos inquieta de la modificación es que la NOM aborda el tema de la masa, las tortillas, tostadas y harinas preparadas para elaborar los productos y está cambiando completamente el campo e incluso el título de la Norma y el alcance de los productos.

Paracetamol e ibuprofeno son sólo para controlar los síntomas de Covid, no hay fármacos antiviral/Diario Imagen

La Comisión Especial para la Atención de la Emergencia por Covid-19 de la UNAM detalló cuáles son los medicamentos que pueden administrarse, como el paracetamol y el ibuprofeno, a los infectados con esta enfermedad y cuáles no son recomendables, ante la creciente ola de contagios a causa de la variante Ómicron de coronavirus en México, la cual se ha vuelto la predominante en el país. Susana López Charretón, investigadora del Instituto de Biotecnología de la UNAM, indicó que hasta el momento no hay medicamentos o tratamientos específicos contra los efectos del SARS-CoV-2.

¿Llegó el momento?/Reporte Índigo

Con la llegada de un año nuevo también aparece en las personas el deseo de convertirse en su mejor versión. Para muchas, eso inicia cambiando su físico, así que comienzan dietas o hacen ejercicio para lograr su peso ideal; sin embargo, hay otras tantas que buscan cambios más radicales, por lo que toman la decisión de someterse a procedimientos estéticos o cirugías plásticas. Los puntos más importantes para tomar en cuenta a la hora de elegir a un cirujano es que cuente con la especialidad en Cirugía Plástica, Estética y Reconstructiva propiamente certificada por el Consejo Mexicana de Cirugía Plástica, Estética y Reconstructiva, A.C, además de tener su certificado vigente y laborar en una clínica, consultorio u hospital avalado por Cofepris.

Pega a pymes de la metrópoli ausentismo por casos de ómicron/El Universal

El alza de contagios de covid en la Ciudad de México y el Estado de México impacta a pequeñas y medianas empresas, negocios de restaurantes e industria manufacturera, así como al transporte público, indicaron representantes de cámaras empresariales. El ausentismo laboral por los casos provocados por ómicron va de 6% a 19%. En la Ciudad de México la Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad estimó que 15% de los 3 mil 500 choferes del transporte concesionado, al igual que en algunas líneas del Metrobús, están contagiados o sospechan que lo están.

Piden nuevo requisito para aplicar pruebas/Excelsior

En un recorrido, se observó que en un módulo en Coyoacán se condicionó el servicio a que la persona interesada llevara su registro de vacunación. Un nuevo requisito para realizar la prueba de detección de covid comenzó a solicitarse ayer: el registro de vacunación y cumplir con las dosis correspondientes al grupo etario del interesado. Eso fue lo que Excelsior encontró en el módulo de aplicación de pruebas para la detección de covid-19 instalado en el Parque Consolación, ubicado en Santa Úrsula, alcaldía Coyoacán.

Se agotan pruebas gratuitas en el Valle/Reforma

Municipios del Valle de México enfrentan la nueva ola de contagios de covid sin contar con módulos para aplicar pruebas gratuitas. En Naucalpan, en la explanada del Palacio Municipal había un módulo de este tipo. La Jurisdicción Sanitaria del Gobierno del Edomex abastecía de las pruebas al Ayuntamiento, instancia que se encargaba de aplicarlas mediante personal del DIF, explicó el Municipio. En promedio, recibían 100 tamizajes al día, pero desde el 3 de enero, el Ayuntamiento las dejó de recibir y de aplicar. Cristina Jaúregui, vecina de La Florida, Naucalpan, buscó conseguir una prueba para una persona de escasos recursos. Sin embargo, no encontró ningún centro y recurrió a un laboratorio particular. En tanto, los gobiernos municipales de Huixquilucan, Tlalnepantla, Nezahualcóyotl y Ecatepec confirmaron que tampoco hay módulos gratuitos para pruebas en sus demarcaciones.

Obligatorio uso de cubrebocas en transporte de pasajeros y turismo del Edomex/La Prensa

La Cámara del Autotransporte, Pasaje y Turismo del Estado de México (Canapat) determinó que aquel pasajero que no porte cubrebocas no podrá viajar en los camiones y se le impedirá abordar la unidad. Esta organización que encabeza Odilón López Nava emitió nuevas disposiciones para los agremiados a través de las redes sociales, donde se establece que por el bienestar de todos deberán cumplirse puntualmente las medidas sanitarias. Tras informar que 123 personas de las líneas camioneras afiliadas al gremio en el Estado de México han resultado infectadas, entre operadores, trabajadores administrativos, maleteros y taquilleros, cámara del autotransporte advirtió que tendrán que endurecerse las decisiones antes de que los contagios se desborden. Por ello insistió en que no habrá excepciones entre los viajeros y aquel o aquellos que se nieguen a usar el cubrebocas no podrán subir o se les negará el paso.

Contagios covid, desbocados/El Economista

La OPS informó que la evolución de la pandemia ocasionada por el coronavirus SARS CoV-2 es una incertidumbre y el fin de ésta tomaría varios años. Sylvain Aldighieri, gerente de Incidente para covid de la organización indicó que si bien es posible que el virus al final se haga “endémico” se estima que eso tomaría su tiempo y, en este lapso, consideró, es posible que se tengan nuevos brotes en países donde ha avanzado la vacunación.

Contagios récord en América, alerta OPS/El Financiero, El Economista

Las infecciones por Covid-19 siguen acelerándose en América, alcanzando nuevos picos, con 7.2 millones de nuevos casos y más de 15 mil muertes relacionadas con la enfermedad en la última semana, dijo Carissa Etienne, directora de la OPS. “El virus se está propagando más activamente que nunca”, señaló en una sesión informativa. “América del Norte, Estados Unidos y Canadá continúan experimentando un aumento de las hospitalizaciones por Covid-19. En tanto, el Caribe presenta el incremento más pronunciado de infecciones por coronavirus desde el inicio de la pandemia”, agregó. El número de casos nuevos del virus SARS-CoV-2 subió un 20 por ciento la semana pasada, a más de 18 millones en todo el mundo, según la OMS, lo que suponía que la ola de contagios causada por la variante ómicron del virus empezaba a remitir.

“Secuelas de covid afectaría el regreso de los deportistas a la actividad física”/El Economista

Yered Badillo, atleta número uno del ranking nacional de nado con aleta, lleva una cadena asegurada alrededor de su bicicleta que no puede remover. Olvidó la contraseña, producto de las secuelas que dejó a su sistema nervioso el covid y que también afecta a su velocidad de reacción. El deportista de 31 años charló con El Economista sobre su proceso de rehabilitación progresiva tras padecer coronavirus (SARS-CoV-2), enfermedad que también han pasado atletas como la medallista olímpica Paola Espinosa, la pentatleta Mariana Arceo, la golfista Gabriela López, los taekwondines Bryan Salazar y Fabiola Ville gas, entre otros. La primera sensación de Yered tras salir del aislamiento fue de frustración al subir y bajar unas escaleras: “Sentí que me deshacía, tanto muscular como aeróbicamente no podía.